

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4036 Jueves 14 de Diciembre de 1933 Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

## Las Madres Católicas obsequiarán a los pobres con ropas y comestibles

Mucho nos ha gustado la idea del grupo de Madres Católicas de esta ciudad: en vez de dedicar juguetes y dulces a las familias pobres lo que han resuelto y preparado es prendas de vestir para niños y pequeños sacos con comestibles de todas clases.

Se ha hecho una colecta especial entre las señoras pudientes y se han encargado a muchas señoritas la confección de vestidos apropiados.

Por suerte todas nuestras damas han respondido con alta generosidad a este movimiento y en breves días se hará la distribución.

A fin de evitar abusos y hacer la distribución más equitativa, se ha acordado que cada señora recomiende una familia de las que realmente tengan mucha necesidad y numerosos hijos.

Celebramos este proceder que viene a llenar la necesidad en numerosos hogares.

Por ahora dichas madres católicas suspenderán sus actividades sociales y de acción social para continuarla una vez pasado el verano. Para 1934 hay grandes planes de trabajo y de verdadera prosperidad para esa cristiana asociación.

## La Fiesta Patronal de Heredia

Por BABELIN DE LA TORRE

Durante los nueve días que precedieron al día 8 del corriente mes, *Día de la Inmaculada*, hubo Misas y Rosarios Cantados y prédicas por los R. R. P. C. Fray Zenón y Fray Joaquín. El día 8, predicó S. S. Monseñor Volio y luego le han sucedido los Reverendos Presb. Meneses, Lozada, Ramírez y un Rdo. P. Redentorista. Han cantado sus segundas misas solemnes los nuevos sacerdotes Bolaños y Chacón, en esta Santa Basílica de la Inmaculada Concepción, Excelsa Patrona de esta Eucarística Ciudad de Heredia. El Conjunto Coral, estrenó—con un éxito admirable—la grandiosa Misa Solemne del Presb. J. B. Silesius. S. Sales. Muchas felicitaciones ha recibido el maestro Alfaro por la brillante actuación de su famoso conjunto, que con su habitual disciplina y esfuerzo, ha ido de triunfo en triunfo. El bajo nacional don Claudio Brenes, ejecutó un Ave María que ha gustado muchísimo: con gusto lo consignamos, congratulándolo muy sinceramente. En el grupo de la orquesta participó el famoso violinista don Alfredo Serrano.

La fachada del templo luce una bellísima iluminación incandescente y multicolora, hecha con gusto y esmero. El adorno del interior fue realizado con la misma delicadeza de siempre. Baste decir que fue encomendado al célebre experto don Jesús Hernández. El Jardín Central fue regiamente pintado y hasta los árboles recibieron su manecita de cal. La pila aparece ahora coqueta y risueña con su bata irisada y su cabellera cristalina. Solo el kiosco fue abandonado y aparece como un feísimo lunar que mata la buena impresión recibida. Lo mismo decimos en cuanto a algunos bombillos apagados en el Jardín del Sagrado Corazón.

Ojalá se corrijan ambos defectos para que reine la buena armonía visual.

¡Quiera el Rey de Reyes—por intercesión de la Inmaculada Concepción—derramar sobre esta católica ciudad lluvia feraz de gracias y bendiciones! ¡Sobre nuestro digno y celoso Pastor, su Coadjutor y Sacerdotes auxiliares y sobre las señoritas Ester Solís e Hilda Bolaños, afanosas

y admirables encargadas de la respectiva Mayordomía y que, al iniciar sus nobles empeños, han alcanzado brillante éxito.

*Una advertencia de Babelin*

Ningún elemento integrante del *Coro Parroquial* de esta ciudad, baja o sale del templo durante los sermones. ¡Conste así!

**Distinguidas niñas que triunfan en sus estudios**



Nuestro estimable amigo el caballero católico don Higinio Marchini, ha celebrado el triunfo de sus dos simpáticas chiquitinas, alumnas sobresalientes de la Escuela República del Perú.

Noemi, la mayor, precioso capullito de quince años, ha coronado sus estudios primarios y obtuvo en medio de una salva de aplausos su diploma de 6.º grado.

María, la menor, precoz, buena y siempre alegre como una pascua, logró vencer el cuarto grado y para 1934 será valioso elemento por su inteligencia en el 5.º grado.

Reciban ellas y don Higinio así como su señora, nuestros parabienes y ojalá las niñas Marchini sigan el camino de luz y de cristiana educación por el cual sus padres han sabido dirigir las.

**Próximo matrimonio**

Hemos sido honrados con la siguiente participación:

«Maximino Chaves C. y Elena S. de Chaves tienen el gusto de participar a U. el próximo matrimonio de su hija Matilde con el señor don Macario Gómez Alvir.»

San José, Costa Rica.

Diciembre de 1933.

Angeline Alvir v. de Gómez tiene el gusto de participar a U. el próximo matrimonio de su hijo Macario con la señorita Matilde Chaves S.

Managua, Nicaragua.»

Mucho estimamos la atención de los participantes y formulamos votos sinceros por la ventura del futuro hogar.

## Fiesta de Santa Bárbara

La patrona de los artilleros, de los navegantes de guerra y de los cuerpos de bomberos, tuvo su galante fiesta entre nosotros el día cuatro en el Cuerpo de Bomberos.

Van ya varios años que se practica esta festividad que despierta entre los asociados y nuestro público mucho interés.

En el distrito de Pavas también fue celebrada su patrona.

## De Naranja

Sábado próximo pasado, falleció en el barrio de Concepción el estimable caballero don José Angel Herrera, persona muy digna y de altos méritos, y también el día siguiente falleció doña Margarita v. de Herrera, esposa que fué del finado Vicente Herrera, hermano del primero. Por tan sensibles fallecimientos que tanto afligen a toda esa numerosa familia y demás deudos, especialmente a don Bernabé Castro, activo agente de este Semanario y pariente muy cercano de los mismos, les acompañamos en tan dolorosa situación, deseándoles que el Altísimo les dé toda conformidad. ¡Paz a sus restos!

Corresponsal

11 de Diciembre 1933.

## Sentencia

¡Cómo se arrepentirán los cobardes de haberlo sido cuando vean que irremediamente va a matarlos, sin devolverles la perdida honra, un cólico, un cáncer o cualquiera otra repugnante enfermedad, más dolorosa casi siempre que el temido golpe de hierro o del plomo!

## DAR LA MUJER EN SU CASA

Todo hombre que te busca va a pedirte algo: el rico aburrido la amenidad de tu conversación; el pobre, tu dinero; el triste, un consuelo; el débil, un estímulo; el que lucha, una ayuda moral. Todo hombre que te busca de seguro ha de pedirte algo.

¡Y tú osas impacientarte! ¡Y tú osas pensar: «¡Qué fastidio!» ¡Infeliz! ¡La ley escondida que reparte misteriosamente las excelencias, se ha dignado otorgarte el privilegio de los privilegios, el bien de los bienes, la prerrogativa de las prerrogativas: ¡dar! ¡Tú puedes dar!

¡En cuantas horas tiene el día, tú das, aunque sea una sonrisa, aunque sea un apretón de manos, aunque sea una palabra de aliento! En cuantas horas tiene el día, te parece a ti, que no es sino dación perpetua, difusión perpetua y regalo perpetuo.

Debieras caer de rodillas ante el Padre y decirle:

— «¡ Gracias porque puedo

Magnífico es el número de noviembre de la moderna revista LA MUJER EN SU CASA, que acabamos de recibir.

Ocupan lugar preferente las secciones de Varias Labores, bordadas a mano, máquina, malla, y punto de media, con hoja anexa de dibujos que reproduce a tamaño natural las más lindas de aquellas; y la de la mantelerías y juegos de cama.

No menor atención merecen la de Lencería para señoras, modas y nuestros niños, con elegantes figurines de vestidos propios de la estación, y lección de corte, con diseños para la acabada ejecución de un bonito abrigo de invierno.

Completan los atractivos

dar, Padre mío! ¡Nunca más pasará por mi semblante la sombra de una impaciencia! «En verdad os digo que vale más dar que recibir».

AMADO NERVO

# Los deberes actuales de los católicos

He aquí resumidos, sintéticamente, esos deberes de los cuales a ningún católico de nuestros días le será lícito abstraerse, puesto que son compendio fiel y verdadero de las enseñanzas de la Santa Sede:

- 1º—Confesar pública y constatemente la doctrina católica y propagarla cada uno según la medida de sus fuerzas.
- 2.—Considerar la religión como un bien general y supremo, al cual debe posponerse cualquier otro.
- 3.—Combatir por todos los medios justos y legales, la civilización anticristiana, y reparar los desórdenes que de ella se deriban.
- 4.—Proseguir con celo y constancia la blasfemia, la pornografía y la corrupción de la juventud.
- 5.—Fomentar y difundir la buena prensa, poniendo también en práctica los medios más eficaces para la reprensión y extinción de la mala.
- 6.—Promover y defender con gran empeño los intereses morales y materiales de la clase obrera.
- 7.—Procurar que Cristo reine en las familias, en la escuela y en la sociedad.
- 8.—Restablecer el principio de la autoridad humana, como representante de la de Dios.
- 9.—Utilizar todos los medios lícitos y especialmente la emisión del voto, para impedir que se apoderen de la administración y dirección pública o se mantengan en ellas, los que se esfuerzan en destruir la sociedad.

## Los padres de familia pueden adquirir sus juguetes con grandes descuentos

Hemos visto el enorme bazar de juguetes de los señores Lehmann y Compañía, distinguidos comerciantes de esta capital que ha traído de Europa lo mejor y lo más reciente.

Casi no hay ramo de juguetes que allí no esté bien nutrido: muñecas bellas, rubias, morenas, otras con preciosos trajecitos, juguetes de rueda como scuters y trolleys, bolas de caucho, juegos de paciencia y cochecitos mecánicos, automóviles, aeroplanos, animales, tanques de guerra, de todo hay allí a precios muy reducidos y de superior calidad.

Y si todo eso fuera poco para personas de gusto hay preciosos estuches de plumas de fuente, lapiceros de

oro y preciosos juegos de escritorio.

Para damas hay excelentes juegos de porcelana que son la novedad más acabada y para los niños se han recibido los mejores libros de cuentos.

Por eso a todos nuestros amigos les recordamos esta tienda para sus compras de Navidad y Año Nuevo, seguros de que allí encontrarán lo mejor y lo más barato.



## Rafael Meza N. DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

# Congreso Eucarístico Internacional Bonarense

## Congresos Eucarísticos Diocesanos

Como preparación remota a las grandes asambleas que habrán de ser las del XXXII Congreso Eucarístico Internacional a realizarse en la ciudad de Buenos Aires, del 10 al 14 de Octubre de 1934, han comenzado a efectuarse en las grandes capitales argentinas solemnes congresos Eucarísticos Diocesanos que van asumiendo progresiva solemnidad y grandiosidad.

A la histórica ciudad de Tucumán, en la que se proclamara la independencia argentina en 1816, tocóle el honor insigne de ser la primera que tributara en esta oportunidad, sus homenajes a Jesús Sacramentado. Efectivamente entre los días 24 al 29 de Septiembre tuvieron lugar en ella las grandes asambleas eucarísticas con que las Diócesis de Tucumán y Santiago del Estero se preparan a participar en el Congreso Internacional.

Este Congreso fué gráficamente descrito por el R. P. José Boubée S. J. secretario adscrito al Comité Permanente de los Congresos Eucarísticos Internacionales que asistiera al mismo, como "el pórtico magnífico de la gran basílica que será el Congre-

so Eucarístico del año venidero". Puede afirmarse, y así estuvo conteste la prensa en anunciarlo, que todo Tucumán participó en las Jornadas del Congreso particularmente en la magnífica, ordenada y piadosa procesión de clausura, en la que, según cálculos autorizados asistieron más de setenta mil personas.

El segundo de los Congresos Diocesanos fué el de Santa Fé, realizado en la ciudad de Rosario que por su población, importancia comercial y cultural, ocupa el segundo lugar entre las de la República del Plata. Como en el de Tucumán, las jornadas alcanzaron extraordinario lucimiento, presididas por los Excmos. señores Nuncio de su Santidad, Arzobispo de Buenos Aires y seis señores Obispos. Fué particularmente solemne la gran procesión de antorchas con que los hombres católicos de la ciudad se adhirieron al Congreso. Calcúlase que en esta ceremonia participaron unos cincuenta mil jóvenes y caballeros que, luego, en distintas iglesias, comulgaron después de oír misas a la medianoche. El 12 de Octubre, fiesta de la Raza, se clausuró el Congreso con un gran pontifical en el estadio de la Sociedad Rural, asistiendo no menos de sesenta mil personas. Cuatro mil niños cantaron magníficamente la «Misa de Angelis». Por la tarde se llevó procesionalmente al Santísimo Sacramento hasta el Parque Independencia, calculándose en ciento veinte mil personas las que tomaron parte en esa verdadera apoteosis de la Eucaristía.

La ciudad de Córdoba, sede del Obispado del mismo nombre, fue asiento del tercero de estos Congresos que, a la verdad, no desmereció nada a los anteriores, por la solemnidad de sus ceremonias y la entusiasta participación del pueblo que acreditó nuevamente su tradición de católico. Inicióse con una gran comunión de niños en el espléndido Parque Sarmiento, uno de los paseos más hermosos de ciudad alguna de la República, en cuyo acto se acercaron a la mesa Eucarística más de 18 000 niños.

Después de sucesivos actos de gran magnificencia coronóse el Congreso con una grandiosa procesión que reunió más de ciento veinte mil fieles, pudiendo afirmarse que la Eucaristía triunfó gloriosamente en la ciudad tradicionalmente católica y sabia. El Excmo. Sr. Nuncio y ocho obispos presidieron estas reuniones.

Anúnciase ahora un nuevo Congreso en la ciudad de Para-

ná, capital de la Provincia de Entre Ríos, al que seguirán, en el año próximo, los de las Diócesis restantes. También en la capital de la República Oriental del Uruguay se organiza para el mes de Abril del año venidero una Semana Eucarística como preparación a la participación uruguaya al Congreso Eucarístico Internacional de Buenos Aires. Esta Semana tendrá realización en la hermosa capital de la República, la ciudad de Montevideo, y promete asumir grandes proporciones.

Se ha designado el lugar de las grandes concentraciones

El Comité Ejecutivo del Congreso ha adoptado ya definitivamente como lugar para realizar las grandes concentraciones a que el mismo dará lugar el magnífico paseo de Palermo que, por su extensión, ornamentación y belleza, ocupa un puesto destacado entre sus similares de todo el mundo. Rodéanlo soberbios jardines admirablemente dispuestos, palacios señoriales y hermosas estatuas, entre las que se destaca imponente el monumento donado a la ciudad por la colectividad española, su ocasión de las fiestas del centenario de la República. Grandes avenidas lo cruzan en varios sentidos y se calcula que en ellas podrán tener ubicación más de un millón de personas. Allí se levantará un altar monumental en el que serán celebrados los grandes pontificales y se dará la bendición de clausura al terminarse el Congreso.

### Comisión de alojamiento

Ha sido designada la Comisión de alojamiento, que tendrá a su cargo buscar hospedaje y facilitar la estadía en Buenos Aires a los peregrinos que concurren en ocasión del Congreso. Esta Comisión funciona bajo la presidencia del Pbro. Juan B. Fourcade.

### Comisión de publicidad

Bajo la presidencia del insigne escritor y novelista de fama mundial, actual Director de la Biblioteca Nacional Doctor Gustavo Martínez Suviría (Hugo Wast) se ha constituido una Comisión de Publicidad y Propaganda que integran los siguientes escritores: Señoras Delfina Bunge de Gálvez, Sara Montes de Oca de Cárdenas, Graciela Valdez Lopez de Miró; señoritas Jacinta Dillon Segovia y Josefa Tordéjillas; Monseñor Dr. Gustavo J. Franceschi, Pbro. Félix Dutari Rodríguez y señores Juan B. Terán Manuel Gálvez, Luis Barrantes Molina, Isaac R. Pear-

Pasa a la 4 página

# CARIDAD

Para todas las épocas de calamidad pública; en los grandes flagelos para la humanidad; siempre el lamento del dolor, del sufrimiento, ha encontrado en el infinito de la Providencia una respuesta que pueda mitigar en parte la angustia de los seres afligidos.

Hay en San José y en provincias seres abnegados que particularmente ejercen la caridad, llevando un socorro a los necesitados; instituciones como la benémerita Sociedad de San Vicente de Paúl, el Patronato de la Infancia, asilos de ancianos, etc.

Mas ningún organismo de esta naturaleza tan noble, tan abnegado, como el que espontáneamente ha formado un grupo selecto de señoras meritisimas de nuestra distinguida sociedad.

Han tomado en sus benditas manos un sector hasta ahora olvidado de la beneficencia, es una

forma pulquérrima de la asistencia social y que está generando los más grandes resultados.

Hay seres que por razones obvias no pueden extender la mano para implorar un auxilio a quienes en silencio devora la entraña del hambre, la desnudez; son los pobres vergonzantes, ellos han encontrado la respuesta de Dios en este selecto grupo de señoras; ellos distribuyen de un modo discreto alimentos, prendas de vestir, cobijas y como el número de necesitados de esta filiación es tan grande; va siendo necesario el concurso de todas aquellas almas que sientan el dolor ajeno.

Estas líneas son una llamada para todas aquellas personas pudientes que tengan cariño por nuestros hermanos en desgracia.

El Chic de París recibe todo aquello que se envíe con tan noble fin.

Francisco Conejo C.

## Nueva actividad del Dr. don Guillermo Meza S.

Nuestro amigo el reputado dentista doctor don Guillermo Meza Salazar, tan ampliamente conocido en el país por la bondad de sus trabajos en el ramo y la modicidad de sus precios, ha establecido en el lugar de su residencia Heredia, un negocio de lechería, el cual ha tenido gran aceptación de parte del público consumidor.

Son muchas las familias heredianas que ahora se proveen del artículo en la lechería del señor Meza, encontrándose por comple-

to satisfechas de su pureza y buena calidad.

Mucho nos satisface esa nueva actividad de nuestro amigo Meza y no dudamos que lograra darle cada vez mayor desarrollo, ya que el público en resguardo de su propia salud querrá siempre surtirse del vital alimento en la lechería del señor Meza, donde so'lo se ordeñan vacas sanas y de buena raza.

Control autorice este tráfico, exigiendo ella únicamente que se le avise el monto de las especies negociadas.

## El testamento de un torero

Alonso Gómez, "El Zan-zito", murió después de haber despachurado más de 2,000 toros. Dejó varios millones de pesetas. Como no tenía hijos, sus primos y parientes estaban ansiosos por conocer el testamento. Por fin llegó el suspirado día. El notario los hizo llamar, sacó el protocolo y leyó solemnemente:

"Dejo a mis tres sobrinos Toño, Andrés y Pedro, un plato de cobre que les sirva para pedir limosna por las calles, profesión que han ejercido siempre, pues no han hecho más que pedirme dinero.

Dejo una peseta a cada uno de los demás parientes, para que puedan ir a beber un vaso de vino y reponerse del desengaño que les causará este mi testamento. Cuanto a mi fortuna la dejo a los pobres quienes rezarán por mí".

## La Banda N° 2

El Sr. Comandante en Jefe del Ejército obsequió los servicios de la Banda Militar No. 2, de aprendices para la fiesta del viernes en la Dolorosa. Ejecutaron un brillante programa de música ligera.

No te rindas a los trabajos; al contrario, procura vencerlos.—Virgilio.

## Abundancia de billetes americanos

Como se ha paralizado la venta de letras en los centros oficiales, comienza a haber mucha abundancia de billetes americanos que tiene mucha demanda para los pequeños pedidos por paquete postales.

El cambio se sigue manteniendo para estos valores al 4 y 60 o 5. Se trata ahora de que la Junta de

JUGUETES  
y otros objetos  
muy apropiados como regalos de Navidad  
encuentra Ud. a los precios más bajos  
de plaza en la  
LIBRERIA LEHMANN

PROTEJA SU SALUD | TRUBE | Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza

## Del Vaticano

El Observatorio. Breve Apostólico

Roma.—Ha inaugurado el Papa la nueva Central Termoeléctrica erigida en la zona industrial de la Ciudad del Vaticano.

Fué transferida la sede principal del Observatorio Vaticano al Palacio Pontificio de Castelgandolfo, donde también han sido preparadas habitaciones para el director del mismo, Padre Stein y sus colaboradores.

Para el nuevo Observatorio se han levantado dos nuevas cúpulas, una de las cuales tiene un diámetro de 8,50 metros, y es de visión ecuatorial; la otra tiene un diámetro de ocho metros y estará provista

de un doble telescofotográfico.

En febrero llegará un telescopio de 0,40 metros de apertura y seis metros de distancia focal. Por lo que respecta al doble telescopio, no estará instalado hasta noviembre de 1934.

Se ha procedido a los trabajos preliminares para la organización de un Laboratorio espectrográfico, bajo la dirección del Padre Gatterner.

Un breve Apostólico, crea la nueva Nunciatura Apostólica en Estonia, que será desempeñada provisionalmente por Monseñor Antonio Arata, en calidad de Encargado de Negocios.

Roma.—El Papa ha re-

cibido a una peregrinación procedente de Polonia, a la cual ha dirigido un discurso, en el que subrayó que el Año Santo ha venido en unos momentos muy propicios en que la crisis se abate sobre todo el mundo y llega hasta Polonia. Agregó que el malestar del mundo no es sólo económico y que tiene raíces profundas de carácter moral.

Se manifiestan contrastes entre los distintos pueblos y aun en medio de cada uno de ellos, que tienen su aspecto visible en perturbaciones de carácter social, y todo este malestar que aqueja al mundo demuestra claramente que tiene su raíz en causas morales, pues se ha alejado de la doctrina del Redentor y de los vínculos de fraternidad cristiana.

De aquí que en estos tristes momentos de la historia de la Humanidad surja la necesidad de la asistencia divina para sustraerla a las tristezas en que se debate y de las cuales se ve que no son capaces de sacarla los esfuerzos humanos por sí solos, si bien son muy apreciables.

El Papa terminó invitando a todos a la oración para impetrar la ayuda divina.

Su Santidad ha recibido a una peregrinación de ferroviarios y obreros parados holandeses, a quienes dirigió la palabra, haciendo elogio del trabajo, que ha sido conoblecido por Cristo en su obra de redención.

Accidente al Obispo auxiliar de Albano

Roma.—El Obispo au-

xiliar de Albano y administrador apostólico de Velletri, Monseñor Marazzini, se dirigió a rendir homenaje al Cardenal Enrique Gasparri, recientemente nombrado Obispo de la diócesis suburbicaria de Velletri, y cuando se hallaba conversando con él, sufrió un ataque repentino de parálisis.

## Obsequio de música en I a Merced

Los Hermanos Prado, siempre obsequiosos para las fiestas católicas, regalaron bonitas piezas de su jazz band durante el café de los niños de 1ª Comunión de La Merced.

# Calendarios

En casi todas las naciones de cultura europea, se sigue el CALENDARIO GREGORIANO, que no cuenta como bisiestos los años que terminan siglo, excepto cuando caen en decena de siglo. El Papa Gregorio XIII lo estableció en 1582, haciendo correr diez días en el mes de octubre y hoy lo siguen todas las naciones cristianas, menos las que están afiliadas al cisma griego.

El Calendario juliano, que estuvo por mucho tiempo en vigor, cuenta como bisiestos todos los años cuyo número de días sea divisible exactamente por cuatro. Lo estableció Julio César para todo el Imperio Romano, y todavía lo conservan los cismáticos griegos. Las naciones musulmanas lo emplean para los cálculos astronómicos y para los usos de la Agricultura.

Mucho se ha escrito acerca de los diversos calendarios.

Como una nota curiosa, diremos algo sobre los calendarios de algunas naciones semíticas.

En casi todas las lenguas la palabra año, «shenat», deriva de una raíz que significa vuelta o repetición, e igual idea encierra el «adnus», latino, (anillo, círculo), y el «eniautós», griego.

Los egipcios establecieron sus años conforme a la revolución solar, y los caldeos y hebreos les dieron un carácter lunar. En Egipto se hicieron doce divisiones de treinta días; pero al ver que no coincidían de uno a otro año las estaciones en los mismos días, agregaron al fin del año cinco días; pero como ni aún así coincidían, el arreglo fue la anotación del período «sothiaco», que comprendía mil cuatrocientos setenta años astronómicos, resultado de trescientos setenta y cinco por cuatro.

La institución del año ordinario de trescientos sesenta y cinco días es anterior al primer rey de Egipto, 5,000 años antes de Jesucristo.

He aquí los nombres de los meses y su correspondencia con los nuestros:

- 1, Thot, mes egipcio, correspondiente al 29 de agosto, mes romano;
- 2, Paophl, 28 de septiembre;
- 3, Athyr, 28 de octubre;
- 4, Choiac, 27 de noviembre;
- 5, Tybi, 27 de diciembre;
- 6, Méchir, 26 de enero;
- 7, Phormouthi, 25 de febrero;
- 8, Phormouthi, 27 de marzo;
- 9, Pachon, 26 de abril;
- 10, Pavi, 26 de mayo;
- 11, Epihi, 25 de junio;
- 12, Mesori, 24 de julio.

A estos se añadían cinco días, «opagómenos» o complementarios, y un sexto cada cuatro años.

El Génesis nos dice que en su origen los israelitas contaban trescientos sesenta días en cada año. Después de su salida de Egipto adoptaron un calendario lunisolar; la institución de la Pascua, fiesta destinada a recordar

su emancipación del poder egipcio, y que debía celebrarse siempre en la luna llena más próxima al equinoccio de la primavera, les obligó a ello. Su permanencia en Babilonia no cambió nada la forma de su calendario, pero dieron a sus meses los nombres de los meses babilonios. La duración de ellos es alternativamente de 29 y de treinta días. Sus años son simples e intercalados; para formar estos últimos se dobla el mes «Adar», último del año, que toma el nombre de «Ve-Adar». Tal es aún la forma del calendario que está en uso entre los judíos

Viene de la 3ª Pág.

## Congreso...

son, José A. Sanguinetti, José María Samperio, José María Mirau, Th. J. MacKean, Miguel Quinn, Juan S. Soler, Emilio Rodríguez Melgarejo, Enrique Sproveri, José Dupuy, Carlos Imsand, el Barón de Beyens y Luis Bravo. Esta Comisión ha tomado a su cargo todo lo que se refiera a publicidad del Congreso, igualmente se encargará de difundir el conocimiento de los beneficios morales y materiales de esas grandes Asambleas, por medio de artículos y ensayos en diarios, periódicos y revistas.

### Una Carta Pastoral

El Venerable Episcopado argentino ha dado a publicidad una hermosa Carta Pastoral dirigida a los fieles de la República, encareciendo el significado del Congreso Eucarístico Internacional que se realizará el año próximo en la ciudad de Buenos Aires.

INFORMACION OFICIAL dada a la A. P. I por el C. E. Buenos Aires, Nov. de 1933.



### LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.

LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

### El Circo de Toros de la Sabana

Ya está muy avanzada la construcción del redondel de toros en la Sabana. El trabajo lo ha hecho don Enrique Cappela.

Se cree que para el 25 estará totalmente finalizado.

## Despedida a la gentil y virtuosa señorita Nelly Paniagua a su regreso a Palmarese

Se fué en silencio, apenas se le oía de su dulce voz el arrullo de la paloma y el gemir de la tórtola enamorada! Viajera de nuestro cariño, apenas unos cuantos días entre nosotros, emprendió el regreso y nos deja con honda amargura, cuando apenas de su cariñosa amistad disfrutábamos al lado de ella, dulce, buena, espiritual, dejando como recuerdo semejante a la melodía de su nombre junto con un ramo de delicadas flores que fueron aquí de su carapredilección. La alondra viajera se ha ido para dejarnos tristes, pensativos. Si es placer estar al lado de una persona que nos es grata, es dolor del alma decirles adiós cuando se ausenta. Estamos condenados por lógica incontrastable de la vida a estos extremos; el placer primero y después el dolor que le sigue y acompaña.

Las almas buenas se rinden ante la bondad que Nelly lleva innata en su alma; la bondad generosa, noble, que sabe atraer cual poderoso imán y aprisiona suavemente en sus redes, porque bien sabemos cuánto vale en esta amiga su exquisita sensibilidad moral reflejada en su alba frente. Al decirle adiós ahora, con gran sentimiento, parecemos oír rumor de palmas y sentir la brisa refrescante a nuestro lado como recuerdo presente, las últimas notas de Schubert en su linda serenata.

Vuelve, noble amiga, a esta tierra herediana de tus caras afecciones, en donde dejaste tantas y sinceras amistades, pero no digas «hasta mañana» porque las

personas como a nosotros el cariño nos lo arrebatan sólo queremos la presencia de la persona amada, que no podemos olvidar. Mientras tanto lamentamos tu ausencia, toma en tus liliales manos y prende en tus cabellos rubios el ramo de flores formado de resedas, pensamientos, violetas, que simbolizan tus cualidades personales; ese significativo ramo te habrá de decir allá en sentimental silencio las cálidas frases no pronunciadas en tu presencia, que fueron nuestro adiós que se quedó mudo en nuestros trémulos labios.

Elevamos al Cielo una fervorosa plegaria por su constante felicidad y la conservación de su muy estimable persona, siempre digna, cariñosa y de alma bella.

¡Alondra viajera, adiós!

Alberto Quesada L.

Heredia, 10 de dicbre. 1933.

## Proverbios

Con tiempo y con trabajo, la hoja de morera se convierte en raso.

(Proverbio oriental).

Nada es imposible para la industria.— Periandro de Corinto.

### Primera Comunión en Heredia

La ciudad herediana, una de las primeras por su fe, también tuvo en su parroquia una numerosa primera comunión con motivo de la hermosa fiesta de la Purísima, patrona de la provincia.

El viernes hubo los consiguientes oficios y luego durante la procesión hubo un suntuoso desfile que fue la nota culminante.

No hay cosa que sea imposible al hombre trabajador.— Alonso de Barros.

## Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

### Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

## SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la arilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ciegos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos fisiológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGOS.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

### ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reportero.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y formar precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.  
Nombre .....  
Apartado postal .....  
Calle y Núm. ....  
Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPANOLA